
Arquímedes Caballero Caballero un Educador de Prominente y Limpia Trayectoria

S e m b l a n z a

Por Guerta Teissier Zendejas

Se me ha conferido el honor de mencionar, ante ustedes, la semblanza de la vida profesional de un educador que ha sabido mantener limpia una larga trayectoria al servicio de la educación en México, desde su formación inicial como maestro normalista. Me refiero al profesor Arquímedes Caballero Caballero, subsecretario de Educación Media de la Secretaría de Educación Pública.

El maestro Caballero nació en la ciudad de Tampico, Tamaulipas, el 21 de octubre de 1918. Realiza sus primeros estudios y la carrera de maestro normalista en su Estado natal, en donde trabaja como docente de educación pri-

maria, de 1937 hasta 1939. Ese mismo año se traslada al Distrito Federal para seguir trabajando como maestro de educación primaria y continuar sus estudios. En 1940 ingresa a la Escuela Normal Superior de México, de la cual egresa en 1943 como profesor de educación secundaria en la especialidad de matemáticas. Cuatro años después, en 1947, es nombrado catedrático de geometría analítica y cálculo diferencial e integral en la propia Escuela Normal Superior, en la que desempeñó los cargos de profesor orientador de la especialidad de matemáticas, jefe de clases de la misma especialidad y director.

Al mismo tiempo realiza otras actividades conexas que sirvieron para ampliar su experiencia: es delegado al Congreso de la Sección XXVIII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en el estado de Tamaulipas, en 1939, y miembro de la Comisión organizadora del Congreso de Educación Rural del mismo sindicato en 1948; desempeña los cargos de supervisor y director de la Escuela Normal Oral del Instituto Federal de Capacitación del magisterio, y secretario de éste, entre 1945 y 1949.

De 1950 hasta 1957, el maestro Caballero es jefe del Departamento de Escuelas Secundarias Nocturnas; entre 1966 y 1970, jefe de clases de la especialidad de matemá-



Arquímedes Caballero Caballero

ticas en las escuelas secundarias particulares; de 1970 hasta 1976 funge como director general de Educación Media de la SEP.

Desde 1976 hasta 1980 es presidente del Consejo Nacional Técnico de la Educación: su gestión deja huella indeleble y trascendente, misma que ha sido ampliamente reconocida, y da el nombre del profesor Luis Guevara Ramírez a la Biblioteca y Centro de Documentación del Consejo. Logra la expedición del reglamento interno que nos rige. Debemos agregarle las siguientes actividades relevantes: la consulta sobre las metas del sector educativo 1979-1982; la consulta nacional sobre el Programa Intergrado para 1o. y 2o. grados de primaria, la elaboración de los Programas de Educación Normal correspondientes al Plan de Estudios de 1975, reestructurado; la participación en la redacción del Plan Nacional de Educación y la colaboración al diseño del plan que dio vida a la Universidad Pedagógica Nacional.

No obstante que en 1980 es nombrado subsecretario de Educación Básica y un año después, subsecretario de Educación Media, cargo que ocupa actualmente, sigue perteneciendo al Consejo Nacional Técnico de la Educación como miembro de su comité directivo.

El eminente maestro Caballero ha representado a México y a la Secretaría de Educación Pública en diversas conferencias internacionales realizadas en Chile, París, Israel, Perú, Venezuela y Panamá.

El maestro Caballero es autor de conocidas obras de texto para educación primaria y secundaria, miembro distinguido de la Sociedad de Matemáticas Mexicana, así como de la Academia Mexicana de la Educación, de la Sociedad de Geografía y Estadística y del Colegio de Profesores de Educación Secundaria, A.C.

Ha sido distinguido con la medalla "General Pedro José Méndez", en su Estado natal, Tamaulipas, y con la presea "Ignacio Manuel Altamirano".

Maestro Caballero, acepte nuestro reconocimiento y afecto personal al darle a usted la más cordial bienvenida. Muchas Gracias.